

## Ha tenido lugar en Tenerife la entrega de la bandera de combate al crucero «Canarias»

Mañana publicará el «Diario del Ejército» nombramientos de altos mandos militares

## En la escombrera de una trapería ha sido detenido el significado socialista Juan Gutiérrez

Madrid.—El Diario Oficial del Ministerio del Ejército publicará en su número de mañana varios decretos de su departamento, en-

tre los que se encuentran los siguientes: Nombrando jefe de las fuerzas de Artillería del Cuerpo de Ejér-

cito de Ungel al general de brigada don Manuel Latorre. Nombrando jefe de la Comandancia del Cuerpo de Ingenieros

de Marruecos a D. Joaquín Coll, del ministro del Ejército al general don Vicente Rodríguez y Rodríguez.—Logos.

## Con una afluencia extraordinaria de fieles se celebró ayer la fiesta de Santa María de Estíbaliz

## Otra peregrinación para preparar la declaración del Patronato canónico

Como primer domingo de mayo se celebró ayer en el Santuario de nuestra excelsa Patrona y Reina Coronada de Alava, Santa María de Estíbaliz, la fiesta principal, tan tradicional y tan devota, a la que concurren de todos los pueblos alaveses los devotos que en este florido mes van a posarse a sus plantas.

Aun cuando el tiempo que hizo en la víspera no era para animar a los peregrinos que anualmente en este día del año acuden de la capital y pueblos al histórico cerro, sin embargo la mañana de ayer era prometedora de un magno día.

Una mañana cubierta de niebla era presagio de un día lleno de sol y pronto aquella fue vencida por éste.

Por la mañana fueron bastantes los devotos que de los pueblos limítrofes y cercanos al Santuario subieron a oír Misa y comulgat.

A las nueve y cuarto de la mañana salió el tren especial de Vitoria con un grupo de devotos vitorianos.

A las diez y media, y después de cantada Tercia solemne por el coro de Padres Benedictinos, comenzó la Misa solemne, oficiada por el P. Superior don Simón Andrés, ayudado de diácono y subdiácono, respectivamente por los reverendos curas párrocos de los pueblos de Andollu y Oreíta, señores don Juan Sáez y don Crescencio Montoya. El sermón, leído a cargo del reverendo Padre Domingo, O. S. B., monje del Santuario, quien cantó a María en su humildad.

Terminada la Misa, cantada en gregoriano por el coro Benedictino, se dio a besar la reliquia a los fieles en tanto que se interpretaba el Himno de la Virgen de Estíbaliz.

A mediodía la animación en la campa y sus alrededores fué eroga-

ciendo, ya que fueron muchos los que subieron de los pueblos cercanos al Santuario.

A las cuatro menos cuarto subieron a la Basílica los llegados en el tren de Vitoria, en número muy aproximado a los dos mil, y en los autobuses que hicieron continuos y repetidos viajes, subieron, también, varios centenares de personas.

La Basílica, a la hora de dar comienzo la función religiosa, de la tarde era incapaz para contener a la gran cantidad de fieles, muchos de los cuales hubieron de quedarse fuera por la imposibilidad de penetrar en su interior. Rezado el Santo Rosario, ocupó la Sagrada Cátedra el M. I. señor Canónigo de nuestra Santa Iglesia Catedral, don Luis Miner, quien en un corto y acertado sermón cantó las glorias marianas y alentó a todos a seguir el ejemplo de María, principalmente en la virtud santa de la austeridad, de que tan necesitados se hallan la humanidad y nuestro pueblo.

Finalmente se dió la Bendición con el Santísimo Sacramento, oficiado de preste el Reverendo Padre Alameda, ayudado por los reverendos Curas Párrocos de Oreíta y Andollu, terminándose los cultos con el canto de la Salve y el del Himno de Estíbaliz, en tanto que los centenares de devotos desfilaban ante el Altar para besar y adorar la reliquia.

En representación de la Corporación provincial concurrió a las fiestas religiosas de la tarde en la Basílica, el diputado, don Ignacio Ruiz de Gauna, quien subió al Santuario acompañado de sus familiares.

Y ahora, a esperar la fiesta de septiembre, que este año ha de adquirir extraordinario realce y esplendor, ya que para esa fecha se espera venga de Roma la proclamación canónica de Santa María de Estíbaliz como patrona de Alava, petición que han elevado a la Santa Sede, todos los buenos católicos alaveses.

## Editoriales

### Suecia y Vitoria

VOLVEMOS de Madrid, y reanudamos naturalmente la tarea. Hoy el tema tiene que ser madrileño. No precisamente para expresar nuestra gratitud a las atenciones y a los elogios que allí recibimos, y que de tantas cosas compensan. Hoy y hablamos de Madrid, porque PENSAMIENTO ALAVES en Madrid el día 4 de mayo, fecha del nacimiento en Vitoria de don Ramiro de Maeztu, no podía prescindir de este recuerdo y vivirlo lo más intensamente posible. Por lo cual visitamos, en fecha tan evocadora, la casa de don Ramiro y la familia del mismo, su esposa y su hijo, Juan Manuel. Antes que nosotros había pasado un sueco, a quien las cosas de su guerra no preocupan tanto como para olvidar otras empresas nobles.

Este sueco quiere divulgar la persona y la obra de Maeztu en Suecia y en Estados Unidos, a donde va destinado. Claro que antes que lo hagan Suecia y los Estados Unidos, ya lo habremos hecho nosotros. No sea que tengamos que traducir del inglés al español una semblanza de Maeztu, como este libro —«La Crisis del Humanismo»— que ahora leemos y que Maeztu tuvo que escribir primero en la lengua británica que en la nuestra. Entre las cuartillas que los rojos se llevaron del hogar de don Ramiro, estaban las que componían su próxima obra «Defensa del espíritu», para la que —son palabras de su distinguida esposa— «tuvo Ramiro el mayor afán y

dijo que superaría a la Defensa de la Hispanidad, y a ella dedicaba muchos días, desde la mañana hasta la noche». Dios empero, quiso que la obra literaria se perdiera y que la defensa del espíritu que el mundo conociera de Maeztu sería su martirio en defensa del más puro espiritualismo cristiano. También se ha perdido lo mejor de la historia literaria del Carlismo, pero para conocer un árbol bastan sus frutos: si son frutos de materialismo, de confusión y de mixtificaciones y de esterilidad, así será el árbol; pero si se trata de sacrificio, de renunciamento y de martirio por la verdad pura y entera, entonces, aunque se pretenda olvidar los hechos o desviarlos, arrojan más luz que toda la letra impresa. Y de labios de la señora viuda de Maeztu vamos recogiendo, además, el afán postrero del ilustre vitoriano, de venir a vivir sus últimos años a Vitoria, y que aquí descansarían sus restos. Pero su final fué así —con el martirio en Madrid— fué más glorioso, plantando un vaso, con su pluma y con su martirio, la defensa de la Hispanidad y del espíritu, allá en Madrid en el corazón mismo de aquel totalitarismo pagano, centralizador, exótico y brutal, que era el liberalismo, que nunca nos pudo ver, que nos persiguió siempre, aun por las mayores nimiedades desahogando su rabia anticarlista, pero que no nos arrastró a su confusionalismo antipopular, ni a buenas ni a malas. Estas y otras cosas hemos dicho en Madrid, al lado de los mejores recuerdos de Maeztu, y en la fecha misma aniversario de su natalicio,

## Ayer se celebró en nuestra ciudad la Fiesta del Libro

## En el concurso «Ramiro de Maeztu» fué premiado un escolar anónimo que cede su premio a los heridos del Hospital Militar

## El Gobernador Militar de la Plaza hará publicar este rasgo en la Orden del día

Ayer se celebró en Vitoria la Fiesta del Libro. Sabido es que no pudo celebrarse el domingo 28 por coincidir con la fiesta tradicional de San Prudencio. Toda la mañana estuvieron ayer colocados los puestos para recoger libros y donativos en metálico, por señoras de la Acción Católica y por muchachos de las Organizaciones Juveniles.

A las once verificó en San Miguel en la capilla de la Virgen Blanca el solemne acto religioso por los escritores nacionales fallecidos. Entre las autoridades vimos a don Juan Azcárraga, en nombre del Gobernador civil; al jefe provincial del Movimiento, don Alfonso Sanz; el señor Elizagárate (don Felipe), por nuestra Diputación Foral; el señor Estrameana, por el Ayuntamiento; el señor director y Claustro de profesores del Instituto, inspector de Primera Enseñanza y el Patronato Provincial de Archivos, Bibliotecas y Museos. También asistieron los alumnos y bastantes fieles.

Después de esta ceremonia tuvo lugar en el paranimfo del Instituto una velada académica, leyéndose primero la Memoria del Patronato antedicho por su secretario señor Mañeco. Después y en nombre del Patronato dióse cuenta del resultado del concurso escolar de trabajos periodísticos publicados en la prensa local sobre el tema «Ramiro de Maeztu, hijo de Vitoria», correspondiendo el premio de 250 pesetas ofrecido por el alcalde de Vitoria señor Santalalla al trabajo publicado en PENSAMIENTO ALAVES con el pseudónimo

«Avenida». El Gobernador civil interino, señor Llamas abrió la plica y leyó su contenido que decía: «Oculto mi nombre y deseo que si me corresponde el premio sea destinado para los soldados heridos en los Hospitales militares». La noticia fué acogida con viva emoción por todos los concurrentes, y el Gobernador militar señor Abreu pronunció unas palabras enalteciendo el rasgo de generosidad del escolar anónimo y el público ovaciona esta muestra de patriotismo.

Particularmente nos dijo el señor Abreu que haría publicar el donativo en la Orden del día de la Plaza.

Después la alumna del Instituto señorita García de Mendoza disertó sobre la historia del libro, y el señor Mañeco, bibliotecario del Estado, disertó brevemente sobre el libro en el presente momento español, siendo muy aplaudidos.

El director del Instituto señor Mongelos, que en bella profusión había explicado el objeto de la

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

DELEGACION PROVINCIAL DE ALAVA

## Racionamiento de aceite y de tocino

Se pone en conocimiento del público que a partir de hoy día 6 se procederá al suministro de aceite a razón de medio litro por ración contra cupón número 5.

Asimismo se hace saber que a partir de pasado mañana día 8 se procederá al suministro de tocino al precio de 645 pesetas kilo en los comercios de ultramarinos respectivos, a razón de cuarto de kilo por ración contra cupón número 7.

Vitoria, 6 de mayo de 1940.—El Gobernador Civil, P. O., El Subdelegado Provincial.

**JULIAN BAJO**  
 JOYERIA  
 RELOJERIA  
 PLATERIA  
 DATO, 8 VITORIA

sonas de orden, cuyo paradero ahora se ignora. Había formado la escolta personal de Carlos Espiá.—Logos.

Santa Cruz de Tenerife.—Ha tenido lugar en esta ciudad el acto de entrega de la Bandera de combate que se regala al Crucero «Canarias». En el Paseo del Puerto formó la tripulación del crucero y de los buques de la escuadra española.

En un Altar preparado al efecto, celebró una Misa el Obispo de Tenerife y bendijo las Banderas. Estuvieron presentes en el acto el Gobernador Militar general Serrador y todas las autoridades.

La esposa del Gobernador militar, en representación de la esposa del Caudillo, actuó de madrina en la ceremonia.

Después se trasladaron a bordo del «Canarias», donde la señora doña Victoria Cerdeño de Serrador hizo entrega de la bandera al capitán del crucero, constándole éste en tonos patrióticos. También hizo uso de la palabra el almirante Moreu, jefe de la división.—Logos.

## De actualidad

Enseguida ha llamado la atención del pueblo español la solicitud y justicia con que el Gobierno aborda el problema del abastecimiento de pan.

Primeramente porque acomete la difícil circunstancia de una carestía causada por tres años de devastaciones de los rojos, y acrecida ahora por la situación bélica internacional. Acomete patrióticamente la situación no decretando demasiadas importaciones de trigo en contra de nuestra balanza comercial. Sino que recurre al espíritu de todos para afrontar con serenidad las privaciones del momento, muy inferiores a las que otros pueblos padecieron en situaciones análogas.

Magnífica y próxima cosecha triguera —Dios nos la conserve— se presenta ahora. Pero hasta el empalme con ella hemos de soportar algún sacrificio, tanto mayor cuanto mayor sea la posición económica de cada uno, a fin de ceder el mayor abastecimiento de pan a los más menesterosos.

Ya se comprende que esta obra de solidaridad, de caridad mejor dicho, a favor de los más privados de otros alimentos, constituye un ejemplo alocacionador que ha de anudar con más fuerza los vínculos de hermandad entre todas las clases españolas.

Por eso empezamos ponderando la solicitud y justicia con que el Gobierno español ha abordado este problema.

velada, anunció después la distribución de libros a los alumnos más aventajados de este Centro, que pasaron a recibirlos de mano de las autoridades, y que fueron los siguientes:

Pilar López de Aguilera, Carmen López de Araya, Ángela García de Mendoza, Consuelo Basáñez, Micaela Portilla, Pilar Calzada López, José Rodrigo Rodríguez, Luis María Gil Ibarro, Norberto López de la Calle, Fidel Sáez de Ormijana, Jesús Chapa, José María Díaz de Mendivil y Juan Antonio Martínez de Riquelme.

Con breves frases, haciendo votos por la prosperidad de la Fiesta del Libro al servicio de la grandeza de España, dióse por terminado este acto.

## Una peregrinación al Monasterio de Guadalupe

Talavera de la Reina. — Ayer realizaron una excursión al Monasterio de Guadalupe las Organizaciones Juveniles que en varios camiones se trasladaron al Monasterio acompañados por el comandante militar y alcalde de esta ciudad, el jefe local del Movimiento y otras jerarquías.

A las diez de la mañana llegaron al Monasterio, donde fueron recibidos por el Padre superior de la Comunidad.

Se cantó una salve a la Virgen de Guadalupe. Después de asistir a una misa, los excursionistas unidos en grupos recorrieron la sala donde se guardaban los tesoros de arte del Monasterio. Más tarde, tras un almuerzo en la Hospedería, emprendieron el viaje de regreso, pronunciando la despedida del padre superior de la Comunidad con unas palabras en las que manifestó que ésta era la primera visita que las Organizaciones Juveniles de España realizaban en colectividad.

## Boletín Oficial del Estado

Madrid.—El Boletín Oficial del Estado publica las siguientes disposiciones:

Presidencia del Gobierno.—Orden sobre ceses y nombramientos de secretario y suplente del Juzgado instructor provincial de Responsabilidades Políticas de Burgos.

Gobernación. — Orden resolviendo expedientes administrativos con imposición de sanción al oficial primero del Cuerpo de Telégrafos de Santander don Emilio López, al que se le sanciona con el correctivo de postergación de treinta puestos en la escala a que pertenece.

Marina.—Orden disponiendo la no resolución del concurso, celebrado el 14 de julio de 1936 sobre suministro de material radiotelegráfico destinado a la base aeronaval de San Javier.

Orden disponiendo la devolución de documentos a los solicitantes de ingreso en la Escuela Naval Militar que no hayan sido admitidos.

## SEGUROS

Vida, Accidentes, Incendios, Responsabilidad civil.

**Pablo Ozaeta**  
 Prado, 10.—Tel. 1834.—Vitoria

Funeraria de VICTOR LAUZURIOA. Correría, 17.—Teléfono 1345

LA SEÑORA

### Doña Benita Unzueta y Landa

(Viuda de don Pío Martínez de Marañón y Foronda)

Falleció ayer a las ocho y media de la noche, a los 77 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. R. I. P.

Su Director espiritual don Julián San Pedro; sus desconsolados hijos don Eugenio, don Bonifacio, doña Margarita, don Juan (ausente), doña Saturnina, don José (ausente) y doña María; hijos políticos doña Antonina Pérez, don Isidro Heredia, don José Manzanos (ausente) y doña María Ormazábal (ausente); nietos; hermana política doña Juana Cortabarría; sobrinos, primos y demás parientes.

Participan a Vd. su dolor y le ruegan la tenga muy presente en sus oraciones.

El FUNERAL se celebrará mañana martes, a las DIEZ, en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir.

La CONDUCCION DEL CADÁVER se verificará el mismo día, a las DOCE Y CUARTO. Vitoria, 6 de mayo de 1940. Casa mortuoria: PAZ, 5, 1.º, izquierda.

El duelo se recibe y despiende en los sitios de costumbre.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.





# Parece ser que las tropas noruegas no oponen resistencia y han decidido retirarse después del abandono de las inglesas

## Continúan su curso las conversaciones del Reich cerca de los países danubianos

### Su Santidad el Papa recibe a los Príncipes del Piamonte

El Cairo. — Durante la noche del 4 al 5 de marzo las tropas inglesas en la frontera egipcia destruyeron a cuatro individuos egipcios acusados de haber colocado varias bombas en las obras técnicas del canal.

Dichos individuos, pertenecientes a una organización nacionalista, han sido encarecelados en una prisión militar de Alejandría. — (DNB).

Berlín. — Las fuerzas aéreas alemanas han atacado, en la jornada de ayer, a las fuerzas navales enemigas que se encontraban en Narvik y en Harstad, así como también a las tropas enemigas que se hallaban concentradas en el sector de Narvik.

Un buque de línea británico fue alcanzado y, al parecer se hundió a consecuencia de una explosión de una de las bombas.

Como consecuencia de un ataque aéreo a un campamento de

tropas enemigas cercano a Narvik fue tocado un depósito de municiones que hizo explosión. — (DNB).

Berlín. — Según las estadísticas la producción agrícola en Alemania ha aumentado en un siete por ciento sobre la de años anteriores. La producción del año 1939 asciende a catorce mil millones de marcos. — (DNB).

Berlín. — De fuente autorizada se dice que las entrevistas llevadas a cabo por Clodius, ministro del Reich, cerca de los países danubianos, llevan su curso y que se desean de ambas partes el que las mismas prosigan. — (DNB).

Ciudad del Vaticano. — Han sido hoy recibidos por Su Santidad los príncipes de Piamonte. — (DNB).

Berlín. — La situación de Narvik

es la misma que la de días anteriores. Una sección o grupo de cazadores alpinos franceses fué rechazado. La aviación alemana atacó al Norte de Narvik a varios campamentos enemigos produciendo en los mismos el desorden. Un depósito de municiones hizo explosión al ser alcanzado por las bombas de la aviación germana. Un buque de línea que se hallaba a la altura de Narvik fué alcanzado de lleno por una bomba.

Parece ser que las tropas noruegas no oponen resistencia y han decidido retirarse después del abandono de las inglesas. Continúan las tropas alemanas su avance desde Gossig en dirección al Norte. Las pérdidas habidas por los submarinos aliados ascienden a 24. Un submarino, en el estrecho del Skagerrat, fué obligado a rendirse por las fuerzas aéreas alemanas siendo detenido y conducido a puerto alemán. — (DNB).

Estocolmo. — Patrullas motorizadas alemanas han entrado en Namsos y en Bangsui.

Los periodistas suecos que se encontraban en la frontera sueco-noruega y que han seguido las

operaciones estiman que las acciones de importancia han terminado en el sector de Tromsheim.

Por el contrario, en la región de Narvik los combates son en extremo violentos. — (DNB).

# CENTROS OFICIALES

## Gobierno Militar

Uno de los actos de que constaba la fiesta celebrada en el día de ayer en el Instituto de Enseñanza Media de esta Capital, era el otorgar el premio ofrecido por el señor Alcalde de esta Ciudad a la mejor biografía del insigne

alavés Ramiro de Maeztu, realizada por alumnos de dicho Instituto. Al abrirse el sobre que contenía el nombre del autor del trabajo premiado, en lugar de este apareció lo siguiente: "Oculto mi nombre, porque si me dan el premio lo cedo para los soldados heridos que estén en los Hospitales de Vitoria".

### Información taurina

## Triunfo de un ganadero y orejas para varios matadores de toros y de novillos

VILLALTA DIO LA VUELTA AL RUEDO EN MADRID.

Madrid. — Con entrada algo más floja que de costumbre, sobre todo en las localidades altas de sol, se celebró la corrida de toros, con reses de Pablo Romero, que hacía ya años que no se lidiaban en Madrid y que habían despertado expectación entre los aficionados.

La corrida estuvo muy bien presentada y dió excelentísimo juego. Hubo dos toros, el segundo y el sexto, bravos de verdad a los que aplaudió el público calurosamente en el arrastre. El segundo fué quizás el más bravo con los caballos; pero más dificultoso para los toreros, sobre todo en la hora de la muerte, por acusar el defecto de no cuadrar. El sexto, muy bravo también, fué además muy pastueño y se dejaba torear a placer. Ambos merecían la vuelta al ruedo.

Chicuelo no se atrevió a confiar con ninguno de sus dos enemigos. Apenas si dió algún lance suelto de capa en toda la tarde. Con la muleta, en ninguno de sus toros hizo nada de particular que fuera plausible por lo que oyó constantes muestras de desagrado. En el segundo de los suyos, especialmente, la pita fué general y adquirió caracteres serios. Mató de media habilitación y un descabello; y de dos pinchazos y media estocada entrando siempre mal, al cuarto.

Villalta hizo todo lo que de él se podía esperar: mostrarse valiente y voluntarioso, intercalar en sus faenas, cuando le fué posible, algunos de sus característicos derrochados, y entrar a matar con decisión.

La llegada de los refugiados católicos a Kuopio, a Hamina o a Tampere, donde ya tenemos pequeños grupos de fieles nos permitirá fundar una parroquia en estas ciudades.

En toda Finlandia la consigna es reconstruir. Además debemos superar la fase de auxilio a las necesidades y organizar la reparación de las pérdidas sufridas durante la guerra. Nuestro deber es seguir la consigna general y con el auxilio de los países católicos lo iremos logrando.

La simpatía que se ha despertado por Finlandia y su heroísmo confiamos se transformará en auxilio espiritual y material.

## NOAIN TRIUNFA EN TENERIFE

Tenerife. — Se ha celebrado la segunda corrida, con toros de Villamarta, que dieron buen juego.

Niño de la Palma cumplió en sus dos toros, sin excederse.

Noain hizo una gran faena de muleta en su primero, al que mató superiormente. Oyó una gran ovación y cortó las orejas de su enemigo. En el otro estuvo muy valiente, lo mismo toreado que matando. Fué aplaudido.

Juanito Belmonte, superior en un toro, del que cortó la oreja y bien en el otro.

## EN VALLADOLID

Valladolid. — Los novillos de Victoriano Villarroel, muy buenos.

Martín Caro estuvo bien en conjunto. Dió la vuelta al ruedo en su segundo enemigo.

Angel Luis Bienvenida alcanzó un gran éxito. Fué ovacionado y dió también la vuelta al ruedo.

Carlitos Jiménez, superior. Otra vuelta y orejas.

## LEVE COGIDA DE LUIS DIEZ

Burgos. — Novillos de Tovar, demasiado gordos y excesivamente bravos para una novillada sin picar.

Joselito de la Cal y Luis Díez pusieron voluntad y valentía. Estuvieron breves en sus faenas, y el primero cortó la oreja del quinto de la tarde.

El cuarto infirió a Luis Díez un puntazo leve en la pierna izquierda.

# PENSAMIENTO ALAVÉS

Vitoria, 6 de mayo de 1940

TELÉFONO 1888

## Trigo para España

Las Palmas. — Con un cargamento de cereales para Cádiz, llegó a este puerto, procedente de Buenos Aires, el vapor español «Bartojo».

Cartagena. — Procedente de Split (Yugoeslavia), ha fondeado en este puerto, con un cargamento de 4.350 toneladas de trigo, el buque mercante español «Monte Galera».

Las operaciones de descarga, que han comenzado ya, se efectúan rápidamente.

La actividad de la Invencción de la Santa Cruz, en San Vicente

Ayer, domingo, celebróse en la Iglesia parroquial de San Vicente Mártir la festividad de la Invencción de la Santa Cruz con una solemne Misa, a la que asistió el Ayuntamiento en corporación y bajo mazas, y en la que predicó el M. I. señor Vicario General de la Diócesis, Dr. D. Eugenio Beitia.

Al final de la Misa se dio a adorar el «Lignum Crucis» a la Corporación y fieles.

Dr. Angel Mariscal  
Oídos - Nariz - Garganta  
Dato, 24, 2.º Teléf. 1893  
Excepto los viernes y sábados

## Ultima hora deportiva

### Real Unión-Alavés, mañana en Atocha

#### Viaje especial

El partido de la final de la Copa Amateur entre el Real Unión y el Deportivo Alavés se celebrará mañana a las seis de la tarde en el Campo de Atocha, de San Sebastián.

La Directiva del Alavés convocó a los siguientes jugadores para que saquen en un autobús desde el comercio del señor Arbuló (Florida, 28), a las once de la mañana: Fernández, Tajo, Querjeta, Saracibar, Uris, Escobal, Iriondo, Roy Serrat, Azpiazu, Mardones, Candini y Mejino.

El Alavés en vista del interés que hay por asistir a este partido ha organizado un autobús que sairá de la calle Florida número 28, a las dos y media de la tarde, recibiendo las inscripciones en el comercio del señor Arbuló o en la Secretaría del Club.

Se condiciona la salida de este autobús al hecho de que sean cubiertas las plazas.

## No hubo milagro

El Tribunal Eclesiástico, de Zaragoza, ha dictado sentencia sobre la supuesta curación instantánea de María Pilar Izquierdo Albero, a la que se dió un aspecto espectacular, seguida en aquel acto de manifestaciones improcedentes e impropias de que fuera obra de Dios, pues Su Divina Majestad obra de otra manera en la distribución y concesión de sus favores sobrenaturales, y bien ponderado que la curación de María Pilar no ha sido completa, pues ni un solo día ha disfrutado ni disfruta de absoluta salud.

La curación, que se dice instantánea de María Pilar Izquierdo Albero, de 33 años de edad, y obrada el día 8 de diciembre de 1939, en la buhardilla de la casa número 24 de la calle de Cerdán, de Zaragoza, no presenta ningún carácter de sobrenatural y milagroso.

Accediendo a los deseos de tan alto Tribunal, publicamos las anteriores líneas.

## Ciclo de conferencias en los Luises de Zamora

Zamora. — El consejero nacional don José María Pemán ha hablado en el ciclo de conferencias organizado por los luises, pronunciando un discurso sobre el tema "Raíces espirituales del siglo de oro". El numeroso público que llenaba el teatro Principal ovacionó al señor Pemán, que poco después salió para Madrid.

## Dr. Lorente Oculista

de Sanidad Provincial por oposición  
POSTAS, 25

H. COTELO. — LIBROS  
Florida, 48, 1.º Teléfono 2051

## LARREA

Bobinaje-Reparaciones

San Antonio, 25 - Tel. 1739

## Temas de siempre

# Galería de mártires humildes

En el número incontable de españoles sacrificados por la fiera roja, los hay de refulgentes nombres por antecedentes públicamente conocidos en las armas, en la política, en las artes o en otras actividades que les distinguían ya en vida. Otros, en cambio, eran de origen y condición humildes, casi desconocidos. La aporación de estos últimos, como toda leal y efectiva colaboración a la Causa de Dios y de España, presenta un relieve atrayente y simpático, pero, también, particularmente triste a la vez. Simpático, por el esfuerzo simpianamente idealista atribuible a su comportamiento; triste, por el especial estado en que su eterna ausencia ha sumido a los suyos.

Entre millares, se cuenta el caso de nueve vecinos de Juncosa de las Garrigas, en tierras leridanas, nueve tradicionalistas de arraigadas convicciones que no dudaron un momento en ofrendar la vida en honor al juramento de sa crificarla gustosos en defensa del ideal acariciado, tantas veces aflorado a sus labios con el rocío de la ilusión y el vigor del entusiasmo en la estrofa inicial del Oriamendi:

Por Dios, por la Patria y el Rey  
lucharon nuestros padres;  
por Dios, por la Patria y el Rey  
lucharemos nosotros también.

Cuando en Lérida, extensión de la auténtica España en los primeros momentos, asomaron los precursores siniestros de la borrasca roja, Morera, joven requeté leridano que, unos meses antes había dado fe de sus convicciones y de sus puños ante un grupo de comunistas, en Balaguer — cayó muerto en la refriega uno de los partidarios de Lenin — escapó en un automóvil en busca de refugio seguros a donde sabía había de encontrar hombres decididos a lo que fuera. Nueve se le juntaron en Juncosa de las Garrigas. Rehúso a otro. No quiso llevarse al décimo en atención a que un hijo de éste, Miguel Triquell Viñá, de 20 años, valent y probado, figuraba, entre los anteriores nueve patriotas que le seguían. Además, era mucho padre ese señor Triquell — así, señor — con sus

50 años a cuestas y con otros diez hijos que dejaba en el hogar.

Los restantes que integraban el grupo del honor y de la muerte respondían a los siguientes nombres y reunían estas circunstancias: Pablo Farrús Vidal, de 44 años, casado, con una hija de 18 años; Antonio Farrán Mateu, de 45 años, con seis hijos — dos de éstos lucharon después voluntarios en el Tercio de Requetés de Nuestra Señora del Pilar —; José Motlló Pons, de 41 años, casado, con cinco hijos menores; Ramón Gomis Oró, de 34 años, casado, sin hijos; José Tost Nebot, de 34 años, casado, con una hija menor; Pablo Martí Almacellas, de 36 años, con dos hijos de escasa edad; José María Estivill Capell, soltero, de 21 años; y Antònio Piñol L'auradó, soltero, de 18 años.

Pablo Farrús Vidal, jefe de sus compañeros, ante la muerte, evidenció su formidable temple y su lealtad inquebrantable con estas serenas palabras dirigidas a sus verdugos con plena conciencia de su deber: "Bien que me matéis a mí porque soy el jefe de todos estos; pero os ruego los respetéis a ellos la vida. Yo les arrastré y no sabían a dónde iban. Descargad sobre mí toda la responsabilidad". Temple de mártir y valor de soldado español revelan las transcrictas palabras. Que de nada valieron porque a todos por igual les cupo la misma suerte.

Y allá, en el humilde pueblecito leridano de Juncosa de las Garrigas, nueve familias honradas por la sangre de unos seres queridos, orlados por la aureola del martirio sus modestos hogares, casi desconocidos, sea firme y elocuente testimonio de cómo cumplieron los suyos. Cuando la Patria estaba en peligro, aquellos modestos requetés, completamente desconocidos, hicieron honor al juramento de luchar por salvarla, según tantas veces habían manifestado en bella estrofa evocadora de antañosas gestas y que cantan hoy todos los españoles: "Lucharemos nosotros también".

(De "El Correo Catalán").

### OCASION

Magníficas bandejas, fuerte plateado, pulimentadas, greca laurel, tamaño 26 y 29 centímetros, a 48 pesetas

Cubiertos tamaño mesa, fuerte plateado, modelo dibujo, gran resultado, 12 piezas, 36 pesetas.

SALDO de una partida de cubertería a precios baratísimos. Todo marcado con sus precios en los escaparates.

Medallas sufrimientos por la Patria, a 19 pesetas

ISASIA, Dato, 24.

### Vasos y cubiertos para colegiales

6 cucharitas niqueladas	2,40 ptas.
6 cucharitas alpaca	6,75 "
6 cucharitas metal blanco plateado	14,00 "
Cucharones, servir legumbres, desde	11,00 "
Cazos sopa, desde	14,00 "

Cuadros religiosos gran surtido, San José, San Antonio, Virgen del Carmen, Milagrosa, Purísima, Cena, tamaños grandes y medianos

Se ha recibido la CREMA LIQUIDA PARA LIMPIAR Y DEJAR

LOS OBJETOS de plata y metal blanco como nuevos.

De Interés: Cubiertos primera calidad, acero inoxidable, como las hojas de los cuchillos caros, 12 piezas 55 pesetas. Son cubiertos de precio, pero es lo mejor. Garantizamos su estado perfecto por 15 años. Por su enorme duración y resultado, es un cubierto baratísimo a pesar de su precio, 12 piezas 55 pesetas.

Cubiertos mesa, niquelados, 12 piezas, Ocasión	5,75 ptas.
Cubiertos mesa, alpaca, plateados, 12 piezas	36,00 "

ISASIA, Dato, 24.